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ACTA RESOLUTIVA DE LA SESIÓN No. 044 - ORDINARIA 

DE LA COMISIÓN DE CONECTIVIDAD 

 

VIERNES 03 DE SEPTIEMBRE DE 2021 

 

En el Distrito Metropolitano de Quito, siendo las 10h11 del 03 de septiembre de 2021, 

conforme a la convocatoria efectuada el 1 de septiembre de 2021, se lleva a cabo a través 

de la plataforma tecnológica de “Microsoft Teams”, la sesión No. 044 - Ordinaria de la 

Comisión de Conectividad, presidida por el concejal Juan Carlos Fiallo. 

 

Por disposición del presidente de la Comisión, se procede a constatar el quórum 

respectivo para la instalación de la sesión, mismo que se encuentra conformado por los 

siguientes concejales: Mónica Sandoval y Juan Carlos Fiallo. 

 

REGISTRO DE ASISTENCIA – INICIO SESIÓN 

INTEGRANTE COMISIÓN PRESENTE AUSENTE 

Juan Carlos Fiallo 1  

Mónica Sandoval 1 

1 

 

Luz Elena Coloma  1 

TOTAL 2 1 

 

Además, se encuentran presentes los siguientes funcionarios: Enrique Torres, Marili 

Hernández, Anabel Hermosa, José Luis Velasco, asesores del concejal Juan Carlos Fiallo; 

Danmer Freire, asesora de la concejala Mónica Sandoval; Álvaro Orbea, asesor de la 

concejala Luz Elena Coloma; Silvana Lozada de la Procuraduría Metropolitana; Vladimir 

Tapia, Secretario de Territorio, Hábitat y Vivienda; Gustavo Andrade, Director de 

Desarrollo Institucional de la Secretaría de Planificación; Gonzalo Álvarez Veloz, 

Registro de la Propiedad; y, Héctor Zambrano Director de  Avalúos y Catastros. 

 

Paúl Carvajal, delegado de la Secretaría General del Concejo Metropolitano de Quito a 

la Comisión de Conectividad, por disposición del presidente procede a dar lectura del 

orden del día: 

 

1. Conocimiento y aprobación del acta de la sesión N° 043, del 6 de agosto de 2021. 

2. Conocimiento del informe de gestión de la Comisión de Conectividad 

correspondiente al período anual junio de 2020 - mayo de 2021, de acuerdo con 

lo previsto en el artículo 37, letra l) del Código Municipal; y, resolución al 

respecto. 

3. Presentación de la propuesta de Convenio Marco con el Colegio de Arquitectos 

del Ecuador – Pichincha sobre GEOPORTAL GEO-CIUQ, según la Resolución 

002-CCN-2021 de la Comisión de Conectividad, aprobada el 23 de julio de 2021, 

en el marco del impulso de Quito como ciudad del conocimiento, a cargo de: 

 

 Arq. Vladimir Tapia, Secretario de Territorio, Hábitat y Vivienda. 
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4. Presentación de avances y resultados parciales sobre “Reingeniería de Procesos” 

entre las diferentes unidades institucionales internas, el marco del proyecto de 

optimización de trámites municipales, de acuerdo con los compromisos 

alcanzados en la mesa de trabajo de 25 de junio de 2021, de la Comisión de 

Conectividad, a cargo de: 

 Mgs. Sergio Tamayo, Secretario General de Planificación (E); 

 Arq. Vladimir Tapia, Secretario de Territorio, Hábitat y Vivienda; 

 Arq. Héctor Zamorano, Dirección Metropolitana de Catastro; y, 

 Dr. Carlos Benítez, Registrador de la Propiedad (E). 

 

5. Varios. 

 

Se pone en consideración el orden del día y se toma votación, registrando los siguientes 

resultados: 
 

REGISTRO DE VOTACIÓN 

INTEGRANTES  

COMISIÓN 

A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

 

ABSTENCIÓN 

EN 

BLANCO 

 

AUSENTE 

Juan Carlos Fiallo 1     

Mónica Sandoval 1     

Luz Elena Coloma     1 

TOTAL 2 0 0 0 1 

 

Con dos votos a favor, la Comisión de Conectividad aprueba el orden del día planteado. 

 

DESARROLLO DE LA SESIÓN 

 

Primer punto: Conocimiento y aprobación del acta de la sesión N° 043, del 6 de agosto 

de 2021. 

 

Sin existir observaciones y por disposición del presidente de la Comisión de 

Conectividad, concejal Juan Carlos Fiallo, se procede a tomar votación, registrando los 

siguientes resultados:  

 

REGISTRO DE VOTACIÓN 

INTEGRANTES  

COMISIÓN 

A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

 

ABSTENCIÓN 

EN 

BLANCO 

 

AUSENTE 

Juan Carlos Fiallo 1     

Mónica Sandoval 1     

Luz Elena Coloma   1  1 

TOTAL 2 0 1 0 1 
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Con dos votos a favor y una abstención, la Comisión de Conectividad aprueba el acta 

Nro. 042, de fecha 23 de julio de 2021. 

 

Segundo punto: Conocimiento del informe de gestión de la Comisión de Conectividad 

correspondiente al período anual junio de 2020 - mayo de 2021, de acuerdo con lo 

previsto en el artículo 37, letra l) del Código Municipal; y, resolución al respecto. 

 

El concejal Juan Carlos Fiallo, Presidente de la Comisión; indica que se ha remitido a los 

despachos de los integrantes de la Comisión el informe para consideración. Realiza una 

breve explicación del contenido del informe y comenta que hay que levantar la 

productividad y economía de empresas. 

 

Concejala Mónica Sandoval; manifiesta que no tiene observaciones al informe. 

 

El concejal Juan Carlos Fiallo, Presidente de la Comisión; mociona remitir el informe a 

la Secretaría de Concejo para que sea distribuido al concejo Metropolitano y también se 

lo suba a los medios de difusión municipales. 

 

Concejala Mónica Sandoval; señala que se debe enviar también a Quito Honesto con 

carácter informativo. 

 

Siendo las 10h21 ingresa a la sesión virtual la concejala Luz Elena Coloma 

Apoyada la moción y por disposición del presidente de la Comisión de Conectividad, 

concejal Juan Carlos Fiallo, se procede a tomar votación, con los siguientes resultados: 
 

REGISTRO DE VOTACIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

 

ABSTENCIÓN 

EN 

BLANCO 

 

AUSENTE 

Juan Carlos Fiallo 1     

Mónica Sandoval 1     

Luz Elena Coloma 1     

TOTAL 3 0 0 0 0 

 

Por unanimidad la Comisión de Conectividad, resolvió: Dar por conocido el 

mencionado informe y disponer a la Secretaría General del Concejo se sirva remitirlo 

para consideración de las y los señores Concejales Metropolitanos. Difundir el contenido 

del mismo en los canales oficiales de la Municipalidad; y, remitir el informe a Quito 

Honesto con carácter informativo. 

  

Tercer punto: Presentación de la propuesta de Convenio Marco con el Colegio de 

Arquitectos del Ecuador – Pichincha sobre GEOPORTAL GEO-CIUQ, según la 

Resolución 002-CCN-2021 de la Comisión de Conectividad, aprobada el 23 de julio de 

2021, en el marco del impulso de Quito como ciudad del conocimiento, a cargo de: 
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 Arq. Vladimir Tapia, Secretario de Territorio, Hábitat y Vivienda. 

 

El concejal Juan Carlos Fiallo, Presidente de la Comisión; realiza introducción e indica 

que la comisión no ha tenido la información del caso. 

 

Vladimir Tapia, Secretario de Territorio, Hábitat y Vivienda; expone sobre convenio y 

hoja de ruta sobre la suscripción de convenio así como sus avances. 

 

El concejal Juan Carlos Fiallo, Presidente de la Comisión; menciona que se debe remitir 

los documentos para conocimiento y posterior seguimiento. 

 

La concejala Luz Elena Coloma; indica que existe el portal operativo y se lo podría 

vincular. 

 

Vladimir Tapia, Secretario de Territorio, Hábitat y Vivienda; aclara lo indicado e indica 

que el visor pasaría a Geoportal y poner un acceso para que sea uno solo, así como su 

vinculación con otras entidades. 

 

La Comisión da por conocido el punto. 

 

Cuarto punto: Presentación de avances y resultados parciales sobre “Reingeniería de 

Procesos” entre las diferentes unidades institucionales internas, el marco del proyecto 

de optimización de trámites municipales, de acuerdo con los compromisos alcanzados 

en la mesa de trabajo de 25 de junio de 2021, de la Comisión de Conectividad, a cargo 

de: 

 

Mgs. Sergio Tamayo, Secretario General de Planificación (E); indica que expondrá 

Gustavo Andrade. 

 

Gustavo Andrade, Director de Desarrollo Institucional de la Secretaría de Planificación; 

indica que se ha venido trabajando en una gestión por procesos, hay avances y 

Municipio es pionero en COOETA. Se ha generado reglamentación con la ciudadanía y 

expone actividades realizadas. Ejemplifica número de trámites reducidos, Líneas de 

acción, Plan de Mejora y Ciclo de mejora continua.  

 

(Se adjunta presentación como anexo 1) 

 

Arq. Vladimir Tapia, Secretario de Territorio, Hábitat y Vivienda; Indica que Catastros 

se integró con la Secretaría de Territorio, Hábitat y Vivienda y se realizará una sola 

exposición. 

 

Arq. Héctor Zamorano, Dirección Metropolitana de Catastro; expone y manifiesta que 

el mayor volumen de trámites es sobre predios. Comenta que se ha bajado el tiempo de 
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respuesta de 2 a 3 meses, con optimizaciones internas y gravámenes se los valida 

internamente. Existe una mejora integral del IRM y se quiere tener accesos para 

concatenar con el Registro de la Propiedad. El mapa con información catastral y demás 

información para acceso ciudadano. 

 

El concejal Juan Carlos Fiallo, Presidente de la Comisión; señala que eso es un cuello de 

botella, se debe trabajar en equipo y consulta el avance porcentual. 

 

Arq. Héctor Zamorano, Dirección Metropolitana de Catastro; aclara y comenta que le 

cambio verdadero será con la ordenanza. 

 

Gonzalo Álvarez Veloz, delegado del Registrador de la Propiedad; expone los avances e 

interoperabilidad y sobre el avance de la web service. 

 

(Se adjunta presentación como anexo 1) 

 

El concejal Juan Carlos Fiallo, Presidente de la Comisión; consulta porqué no está la 

Dirección de Informática en las mesas de trabajo. 

 

Gonzalo Álvarez Veloz, delegado del Registrador de la Propiedad; aclara y continúa con 

explicación sobre la mejora de interfaz de formularios, avances de Folio Real, 

Reorganización interna y Ciclo de mejora; optimización y automatización de procesos, 

así como las mejoras del sistema y el fortalecimiento del proyecto Folio Real. 

 

Concejala Luz Elena Coloma; indica que se ha insistido desde la Comisión de áreas 

Históricas, al no estar enlazados con Catastros sobre el inventario patrimonial. 

 

Gonzalo Álvarez Veloz, delegado del Registrador de la Propiedad; manifiesta que la 

información se está ingresando por bloques en el registro. 

 

Concejala Mónica Sandoval; observa sobre el incumplimiento para que conste en el 

registro que es bien inventariado, se debe tener información cruzada para certificado de 

gravámenes. Se debe generar una hoja de ruta quién, cuándo, en qué condiciones. 

 

La Comisión da por conocido el punto. 

 

Quinto punto: Varios. 

 

Concejala Luz Elena Coloma; manifiesta su preocupación sobre la reunión con 

Subsecretaria de Telecomunicaciones y hay que definir siguientes pasos. 

 

Álvaro Orbea, asesor de la concejala Luz Elena Coloma; explica sobre reunión y aclara 

que la percepción fue otra. 
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Concejala Mónica Sandoval; observa y critica postura por el retroceso. Propone sesión 

extraordinaria para conocer y determinar pasos a realizar. 

 

Concejala Luz Elena Coloma; observa y comenta que hay que tener mesa de trabajo con 

la Ministra. 

 

El concejal Juan Carlos Fiallo, Presidente de la Comisión; indica que está de acuerdo con 

la sesión extraordinaria o mesa de trabajo. 

 

Siendo las 12h08 y habiendo agotado el orden del día, el presidente de la Comisión, 

concejal Juan Carlos Fiallo, declara clausurada la sesión. 

 

REGISTRO DE ASISTENCIA – FINALIZACIÓN SESIÓN 

NOMBRE PRESENTE AUSENTE 

Juan Carlos Fiallo 1  

Mónica Sandoval 1  

Luz Elena Coloma  1  

TOTAL 3 0 

 

Para constancia de lo actuado, firman el presidente de la Comisión de Conectividad y 

el Secretario General del Concejo Metropolitano de Quito (E). 

 

 

 

Mgs. Juan Carlos Fiallo 

 

 

 

Abg. Samuel Byun Olivo 

PRESIDENTE DE LA COMISIÓN  

DE CONECTIVIDAD  

SECRETARIO GENERAL DEL 

CONCEJO METROPOLITANO  

DE QUITO (E) 

 
 

REGISTRO DE ASISTENCIA – RESUMEN SESIÓN 

NOMBRE PRESENTE AUSENTE 

Juan Carlos Fiallo 1  

Mónica Sandoval 1  

Luz Elena Coloma 1  

TOTAL 3  

 

Acción: Responsable: Unidad: Fecha: Sumilla: 

Elaborado por:  Paúl Carvajal SCCN 2021-09-13  

Revisado por: Nelson Calderón PSGC (S) 2021-09-13  

 


